

L'ÉTALON va faire sa tournée comme un jeune

Avec un programme d'activités copieux, l'étalon ne va pas manquer quelques rendez-vous incontournables ce samedi. À commencer par les 24 heures du jeu que l'association LudoPerche organise à partir de 13 heures à la salle Simone-Signoret. Pour les jeunes qui cherchent un job d'été dans l'animation, le Point Information Jeunesse organise cet après-midi avec la Cdc du Perche un "job dating" pour recruter ses animateurs, directeurs et agents de service pour les accueils de loisirs de l'été. Un bon plan pour qui souhaite encadrer des enfants tout en s'amusant...

BLOC-NOTES

L'ÉCHO RÉPUBLICAIN

■ Rédaction locale.
22 rue Villette-Gâté,
28400 Nogent-le-Rotrou.
Tél. 02.37.52.08.69
mail : nogent@centrefrance.com
■ Abonnements. Tél. 0800.96.00. 30
(service et appel gratuit).

RÉGIE PUBLICITAIRE

■ Publicité. Tél. 02.37.88.88.75
3 rue aux Ormes 28000 Chartres
■ Annonces classées
- Petites annonces :
Tél. 0825.818.818*

fax. 04.73.17.30.19.
- Avis d'obsèques :
Tél. 0825.31.10.10*
fax. 04.73.17.31.19.
- Annonces légales :
Tél. 0826.09.01.02*

URGENCES

POLICE MUNICIPALE.
Tél. 02.37.52.18.95.
POLICE SECOURS. Tél. 17.
GENDARMERIE. Tél. 02.37.53.54.00.
SAMU. Tél. 15.
SAPEURS-POMPIERS. Tél. 18.
HÔPITAL. Tél. 02.37.53.75.01.

SERVICES

MAIRIE. Tél. 02.37.29.68.68.
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DU PERCHE. Tél. 02.37.52.18.82.
MAISON DE JUSTICE ET DU DROIT. Tél. 02.37.53.37.75.
ÉLECTRICITÉ. Tél. 0810.333.028.
GAZ. Tél. 0810.28.27.26.
LYONNAISE DES EAUX. Tél. 0810.884.884.
POMPES FUNÈBRES MÉLANGER. Tél. 02.37.52.42.17.
POMPES FUNÈBRES GÉNÉRALES. Tél. 02.37.52.01.27.
POMPES FUNÈBRES PINOT-CHUBILLEAU. Tél. 02.37.52.15.37.

DÉCHETTERIE

LA POUSSERAIE. De 8 à 12 heures et

de 13 h 30 à 17 h 30.
Tél. 02.37.52.97.21.

TRANSPORTS

NOBUS. Tél. 02.37.52.46.92.
SNCF. Tél. 36.35.

MESSE

NOGENT-LE-ROTROU. 18 heures à l'église Saint-Jean-Baptiste. Office religieux.

CONVOI MORTUAIRE

MARDI
MAROLLES-LES-BUISS. 15 heures au cimetière. Cérémonie civile pour Marcel Daigneau, 77 ans.

Nogent-le-Rotrou → Vivre sa ville

LOISIRS ET ENVIRONNEMENT ■ L'association de pêche La Nogentaise a tenu son assemblée générale

La Nogentaise entretient ses parcours

L'entretien des parcours est une des principales missions de l'AAPPMA La Nogentaise. Elle bénéficie depuis fin 2019 de l'aide précieuse des sapeurs-sauveteurs de l'UIISC1.

Jocelyne Legros
jocelyne.legros@centrefrance.com

L'association agréée pour la pêche et la protection du milieu aquatique (AAPPMA) La Nogentaise doit entretenir un important domaine piscicole. Environ 45 km de berges sur l'Huisne et ses affluents La Berthe, la Ronne et la Cloche, mais aussi l'étang de La Borde à Margon et le plan d'eau fédéral du Tertre, à Coudray-au-Perche.

La majorité de ces travaux consistent à de l'élagage, du débroussaillage, du nettoyage des bords de berges, de l'abattage d'arbres notamment d'aulnes atteints par une maladie causée par un champignon, le phytophthora. Un travail énorme réalisé tout au long de l'année par un petit nombre de bénévoles - une dizaine - qui auraient bien besoin de bras supplémentaires.

« Une chance pour notre AAPPMA et les pêcheurs »

Grâce à une convention signée entre le groupement des AAP-PMA du Pays Perche présidé par Gérard Legret et l'Unité d'ins-truction et d'intervention de la Sécurité civile (UIISC1), d'importants chantiers ont pu être confiés aux sapeurs-sauveteurs à la fin de l'année 2019 sur l'Huisne.

Pour l'heure, les militaires sont intervenus sur un linéaire d'en-



CHANTIER. Les équipes de sapeurs-sauveteurs de l'UIISC1 ont déjà effectué l'entretien de 1,8 km de berges de l'Huisne sur le site de la base de loisirs intercommunale de La Borde à Margon (Arcisses)

viron 1,8 km sur le site du plan d'eau intercommunal de La Borde à Margon (Arcisses), là où des arbres morts obstruent la rivière et où d'autres, dépérissants, risquent de tomber dans l'eau. Une opération qui sert aussi à sécuriser les parcours.

Le président de La Nogentaise Damien Papillon a mis ce partenariat en avant lors de l'assemblée générale qui s'est dernièrement déroulée salle des Colonnes à Nogent-le-Rotrou : « C'est une chance pour notre AAPPMA et les pêcheurs, car grâce à leur nombre, leurs moyens techniques, leur jeunes-

se, les équipes de l'UIISC1 réalisent un travail efficace, remarquable et de qualité. L'entretien des parcours est une des principales missions de l'association mais nous aurions mis des années à effectuer ces travaux que les sapeurs-sauveteurs ont réalisé en quelques semaines ». Ces chantiers sont des terrains de formation pour les jeunes recrues de la caserne Sully.

Des essais de décolmatage

Dans le but de restaurer l'habitat de nombreux invertébrés aquatiques et de favoriser la fraie des poissons d'eaux vives

(truite fario, ombre commun, barbeau, etc.), l'AAPPMA a également mené des opérations de décolmatage. Il s'agit d'enlever les particules fines accumulées qui cimentent le fond de la rivière, « les zones poumons ». Des essais ont été effectués à l'aide d'une motopompe. Une technique qui semble plus efficace que les interventions à l'aide de crocs et de fourches. ■

Plus de photos sur
www.lechorepublicain.fr

REPÈRES

Cartes de pêche. En 2019, la Nogentaise a connu une légère baisse des ventes de cartes : 1.114 contre 1.122 en 2018. La baisse touche les adultes : Les cartes interfédérales augmentent (290 contre 286 en 2018) mais les cartes "personne majeure" diminuent (82 contre 102 en 2018).

Les cartes "découverte" jeunes (moins de 12 ans) progressent : 270 contre 190 en 2018. Une hausse liée « aux actions promotionnelles initiées par la Fédération de pêche d'Eure-et-Loir ». Les cartes jeunes (12 à 18 ans) sont stables : 74 contre 75 en 2018.

Les cartes femmes augmentent : 21 contre 18 en 2018.

Les cartes journalières "rivière et plan d'eau" baissent : 150 contre 179 en 2018.

Les cartes "hebdomadaires" baissent : 3 contre 7 en 2018.

Au plan d'eau intercommunal de la Borde : Les cartes journalières baissent, 188 contre 239 en 2018. Selon La Nogentaise, « L'été très sec et la fin d'année très pluvieuse n'ont pas favorisé la vente de ces cartes ».

Les cartes annuelles augmentent, 36 contre 26 en 2018

Membres. En 2019, La Nogentaise compte 467 adhérents (481 en 2018).

Recettes. Les recettes liées aux ventes de cartes de pêche sont passées de 43.179 euros en 2018 à 42.262 euros. Un tiers des recettes revient à l'AAPPMA (14.079 euros en 2019), les deux autres tiers sont partagés entre les Agences de l'eau et les Fédérations nationales et départementales de pêche.

Les dépositaires des cartes de pêche. A Nogent : Dupli'k, Intermarché, Office de tourisme. À Margon (Arcisses) : Intersport, le bar Le Margon. À Coudray-au-Perche : Restaurant le Saint-Pierre. En 2019, 46 % des ventes de cartes ont été réalisées par les dépositaires (41 % en 2018). La part des internautes qui achètent sur le site Internet diminue (19 % contre 24 % en 2018).

Dates d'ouverture. Pêche à la truite : 14 mars. Pêche du brochet : 25 avril. Pêche de l'ombre : 16 mai. Pêche du sandre : 6 juin.

TROIS SECTIONS

L'AAPPMA La Nogentaise compte plusieurs sections.

- Le club de pêche sportive au coup "Team Sensas" (8 licenciés adultes et 3 jeunes) organise et participe à plusieurs concours. Deux jeunes Valentin Thuard et Soan Pinaud ont participé à la Coupe de France de pêche au feeder.

- La Carpe Nogentaise (34 membres) organise des pêches de nuit et des enduros.

- La section "Mouche" a connu une année difficile après le départ de son président et de plusieurs membres. Elle recrute.

Les enfants, les pêcheurs de demain

Les jeunes sont les pêcheurs de demain. Pour leur faire découvrir cette activité nature, l'association agréée pour la pêche et la protection du milieu aquatique (AAPPMA) multiplie les actions et les animations. L'atelier pêche nature est un lieu d'apprentissage.

L'atelier pêche nature est ouvert aux enfants à partir de 7 ans. En 2019, dix enfants ont été initiés aux différentes techniques de pêche (pêche de la truite, pêche au coup, pêche au feeder, pêche des carnassiers, pêche à la mouche) et sensibilisés à la faune et la flore des mi-



ACTION. Découverte de la pêche.

lieux aquatiques par les animateurs bénévoles de l'association.

Les jeunes de l'accueil de loisirs initiés à la pêche

L'AAPPMA organise aussi des séances de découverte de la pêche pour les jeunes de l'accueil de loisirs de Nogent-le-Rotrou. Dans ce cadre, seize enfants ont approvoisé la pêche l'espace d'un après-midi. Par ailleurs, Nicolas Tordeur anime aussi des séances "découverte du milieu aquatique" sur le territoire en partenariat avec la Fédération de pêche d'Eure-et-Loir. ■